

28 mars 2017 revue de presse _____ 2

28 mars 2017 revue thématique DD _____ 4

LA DÉPÉCHE

DU MIDI

Nord-Est

SAINT-JEAN



Le mandoliniste Julien Martineau. /Photo Jean-Baptiste Millot.

28 MARS 2017

« Paradis latin » à Palumbo

L'Association culturelle Gabriel Fauré, en partenariat avec la mairie de Saint-Jean, propose un nouveau concert. Intitulé « Paradis latin », il sera donné par le mandoliniste Julien Martineau vendredi, à 20 h 30, à l'Espace Palumbo.

Julien Martineau, l'un des meilleurs mandolinistes actuels, propose un voyage musical à travers le répertoire italien et sud-américain, estompant les frontières entre musiques savantes et populaires. La formation en trio mandoline, guitare (Eric

Frances), contrebasse (Bernard Cazauran) apporte à ces compositions une couleur et une profondeur inédites. Au programme : Tarantella, Mazurka op. 141, Boléro op. 26 de Raffaele Calace (1863-1934) ; Czardas de Vittorio Monti (1868-1922) ; Danses roumaines populaires de Béla Bartok (1881-1945) ; Valse fantastique de Enrico Marucelli (1877-1907) ; Histoire du Tango d'Astor Piazzolla (1921-1992) ; Capriccio spagnuolo de Carlo Munier (1859-1911). Julien Martineau et son trio se sont produits en direct lors de l'émission « Les victoires de la musique classique 2017 ».

Réservations au 07 68 53 48 58 ou en ligne sur www.gabriel-faure.festik.net

Réunion sur la fibre optique

Une réunion publique présentant le déploiement de la fibre optique à Saint-Jean est organisée demain mercredi 29 mars, à 18 heures, à l'Espace Palumbo, en présence de SFR.

sports 31

28 MARS 2017

Le point en DHR

PORTET RATE UNE BELLE OCCASION **CAZÈRES TOUJOURS DANS LE COUP**

Dans la poule A, Portet a manqué une belle occasion de se relancer dans la course à la montée. Opposés à la réserve d'Auch, les hommes de Sébastien Masias ont subi la loi d'un leader actuellement impitoyable qui a enchaîné une neuvième victoire consécutive (2-3). Un rythme effréné pourtant tenu par Cazères large vainqueur sur la pelouse de Blagnac (1-4). Un succès de bon augure pour les Commingeois avant la réception importante de Lourdes lors de la prochaine journée. Une semaine après avoir justement corrigé les Lourdais (4-0), la réserve de Colomiers a de nouveau impressionné en humiliant Tournfeuille sur sa pelouse grâce notamment à un triplé de Fichten et un doublé de Ouhafsa (0-6). Dans le bas de tableau, si Saint-Jean a chuté à domicile face à Tarbes (0-2), le Mirail a grillé son ultime joker en concédant une énième défaite rocambolesque face au premier non relégable, Sémeac (0-6).

Dans la poule B, le trio de tête a amplement confirmé ses ambitions. Mis sous pression

par la victoire du leader Fleurance contre Foix (4-0), Aussonne a fait preuve d'autorité pour s'imposer sur la pelouse de Montauban (0-2).

Même constat pour Fonsorbes qui a corrigé Grisolles avec notamment un doublé de Schwender (4-0). En tête du championnat, Fleurance conserve donc un point d'avance sur Aussonne et quatre sur Fonsorbes. Alors que Pibrac a été tenu en échec par Albi (0-0), deux rencontres

étaient particuliè-

ment importantes pour le maintien. Accrochée à domicile par L'Union malgré des occasions à la pelle, la réserve du Toulouse Métropole a manqué l'occasion de s'extirper de la zone rouge (2-2). Malgré une position inconfortable de lanterne rouge, la Juventus de Pupus s'est quant à elle offert le droit de croire au maintien en s'imposant au forceps contre Marssac (1-0).



L'Union opportuniste à Toulouse. / Photo
DDM, Valentine Chapuis

Anthony Bernat

28 MARS 2017

GRAGNAGUE

Projet Corribior : réunion publique demain

Les zones rurales ont subi de profondes modifications au fil du temps, mettant en danger les conditions de survie de certaines espèces animales et végétales. En partenariat avec l'association française arbres et haies champêtres de Midi-Pyrénées (AFAHC), la fédération départementale des Chasseurs 31 et Arbres et Paysages d'Autan mènent conjointement un projet dit « Corribior ». L'objectif : identifier les zones prioritaires d'intervention pour rétablir les couloirs naturels permettant aux espèces de se déplacer et se reproduire dans les meilleures conditions.

Vingt-quatre communes concernées

La commune de Gragnague a fait l'objet avec 23 autres communes du territoire, d'un diagnostic environnemental visant à la prise en compte de la trame verte et bleue dans les projets d'aménagement et les documents d'urbanisme des collectivités.

Forêts, bosquets, haies, aligne-



La haie champêtre contribue à restaurer les corridors biologiques.
/Photo Liliane Guillotreau

ments d'arbres... constituent la Trame verte dans nos communes, les cours d'eau et ruisseaux forment quant à eux la Trame bleue. Depuis le Grenelle de l'Environnement et l'adoption du SRCE Midi-Pyrénées (Schéma Régional de Cohérence Écologique), les communes doivent restaurer ou préserver la Trame verte et bleue à l'échelle communale.

Restitution des diagnostics
Le diagnostic territorial va être présenté aux élus, citoyens, partenaires techniques et financiers lors d'une réunion publique qui se tiendra demain mercredi 29 mars à 18 h 30 au Foyer rural de Gragnague. La deuxième phase du projet sera la mobilisation des acteurs locaux pour la mise en place des actions concrètes de terrain.

AUCAMVILLE

28 MARS 2017

Oui au zéro phyto !



Sensibilisation sur le parvis de la mairie d'Aucamville

Dans le cadre de la 12^e édition de la semaine pour les « Alternatives aux pesticides », la municipalité d'Aucamville avec les associations environnementales « Nord Envie » et « Coteaux 21 » était présente sur le parvis de la mairie, lors du dernier marché dominical. Avec comme objectif des conseils et échanges, ils ont également vendu des ardoises sérigraphies à installer sur sa clôture en soutien à l'opération « Adoptez un hérisson ». Cette action par la présence de la signalétique « Zero phyto », portée par la silhouette d'un hérisson, vise à avoir un effet d'entraînement entre voisins, aider à faire accepter les mesures qu'impose la loi, éclairer les décisions que devra prendre la commune et habituer les citoyens à regarder autrement la nature en ville qui les entoure. Ainsi, le citoyen s'engage à ne plus utiliser ni pesticide, ni désherbant chimiques dans son jardin et souhaite que la commune n'épande plus de produits chimiques autour de son habitation. Il s'engage aussi à entretenir régulièrement de façon écologique les trottoirs et les caniveaux

en bon état de propreté sur toute leur largeur au droit de la façade de sa parcelle. Pour matérialiser cet engagement et prévenir les services d'entretien de la voirie, il installe ce hérisson imprimé sur ardoise avec la mention « Zero phyto » sur sa clôture. Pour Véronique Fabregas, conseillère municipale déléguée d'Aucamville cette action s'inscrit dans la continuité de la démarche entreprise par la commission développement durable qu'elle préside. À ses yeux, l'arrêt de l'utilisation des pesticides ne doit pas être perçu comme une contrainte subie. « Dans quelques années, nous percevrons cette avancée pour ce qu'elle, c'est-à-dire une prise de conscience collective pour le maintien de la biodiversité dont nous faisons éminemment partie et un environnement plus sain pour les générations à venir » souligne-t-elle. La commission développement durable d'Aucamville entreprend de nombreuses actions d'informations et de sensibilisation auprès des administrés, avec le soutien d'associations environnementales.

FOURENS

28 MARS 2017

Jardiner sans pesticides



17 millions de Français cultivent un jardin ou un potager.

Dans le cadre de la semaine internationale sans pesticides, trois structures de la commune se sont regroupées pour proposer aux Flourensois une rencontre sur le thème des alternatives aux pesticides. Graine de Flourens, les Jardins du lac et le CAJ invitent tous les amoureux de la nature à une soirée d'information ce mardi 28 mars, à 20 heures, dans la petite salle de la salle des fêtes. Dans l'Hexagone, 17 millions de Français cultivent un jardin, un potager ou entretiennent une pelouse. Au total, le million d'hectares de jardins, privés ou collectifs reçoit chaque année 5000 tonnes de produits phytosanitaires. Dans une première partie, le CAJ présentera l'action de cette semaine sans pesticides

avec un court-métrage réalisé dans le cadre des animations du Centre enfance jeunesse. Une exposition avec affiches sera commentée par Simone Grinfeld de l'association Dire (Données Information Relais sur l'Environnement).

Une projection du film « Pesticides, le poison de la terre » d'Aude Rouaux montrera comment des familles en Gironde ou en Charente, situées à proximité des vignes réagissent collectivement.

Les associations Graine et les Jardins du lac présenteront leurs actions et un débat avec le public permettra de comprendre qu'il est possible de cultiver sans pesticides. La soirée se clôturera avec le verre de l'amitié offert par la « Ruche qui dit oui ».